
香港文匯報訊（記者章蘿蘭南京報道）在南京

出席海峽雲產業高峰論壇的世茂集團董事局主席

許榮茂在接受本報專訪時指出，樓市大起大落的

時代已經不復，未來內地樓價不太可能出現大幅

度的增長或下跌。他認為眼下內地樓價回歸合

理，地產商可降空間不大，並預期更多樓市新政

出台的可能性較小。

世茂戰略仍增銷量降負債率

至於近來內地大型地產商再度鏖戰土地市場，拿地

頻繁，許榮茂透露，世茂最近也在拿地，不過考慮到

未來集團的發展戰略仍是提高銷量、降低負債率，因

此亦不想在短期內有太大的擴展。至於現時地產商拿

地是否為了平抑早前高地價時的損失，他認為不太可

能做到，因為目前買地也不便宜。

為順應兩岸經濟融合與合作發展的時代趨勢，2010

年初，世茂集團與台灣遠雄企業團、香港 基兆業等

業界聯手，在香港成立海峽建設投資公司，計劃在大

陸最具發展潛力的地區建設「海峽城」項目，打造以

雲端科技驅動的綠色智慧國際化新城，世茂在新公司

的佔股比例為49%。其中，僅南京「海峽城」的總投

資額預計就將高達600億元（人民幣，下同），另一個

再建項目福建平潭「海峽城」的首期投資據稱也達到

150億元。

「海峽城」項目續有資金回籠

許榮茂表示，幾大股東財力雄厚，再加上「海峽城」

是分步實施，滾動開盤，因此儘管項目宏大，但目前

「海峽城」並沒有遇到資金短缺。他透露，目前南

京、平潭「海峽城」部分已開盤的住宅項目銷售業績

不錯，亦可幫助回籠一部分資金，至年底，南京「海

峽城」還有20至30億元的樓源可售。據悉，成都、西

安、南昌、天津等地的「海峽城」項目也在洽談當

中。

不過，許榮茂強調，「海峽城」本身是世茂集團與

幾大股東共同出資，獨立運營的項目，它並非世茂地

產的組成部分，而是集團的對外投資。至於網傳世茂

扮演一級土地開發商角色，拿地後賣給海峽建設，許

榮茂澄清說此悉誤傳，海峽建設始終是以自己的名義

去拿地。
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香港文匯報訊（記者 周紹基）港交所上周一推出全球首隻可交收

的人民幣期貨產品，一周過去，共有1,361張成交，合約總規模為

1.36億美元，只相當於NDF（不交收人民幣遠期合約)一日成交額的

1/15，平均每天成交為272張，截至上周五，未平倉合約為632張。

此產品未推出前，市場都寄予厚望，不少證券行更宣布首個月交易

免佣爭客，但新產品推出至今，市場反應未算熱烈。市場人士預

期，產品暫時未能吸引炒家入場，致交投不活躍，要改善的話，應

該要盡快實行期貨夜市，搶佔國外投資者市場。
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中國東盟輕工展華南城舉行

許榮茂：內地樓市不會大起大落

港交所人幣期貨未見旺場
香港文匯報訊 （記者 涂若奔）內地互聯網越來

越普及，加上網上銷售平台和產品種類多元化，令
網上購物成為潮流趨勢。按照工信部「電子商務十
二五發展規劃」的目標，網絡購物交易額在「十二
五」期末，將達到社會消費零售總額的9%，約3萬
億元（人民幣，下同）。貿發局副首席經濟師邱麗
萍表示，2011年網絡購物交易額佔社會消費零售總
額4.1%，相距2015年9%的目標仍有距離，內地網
上購物的增長潛力可見一斑，是港商不可忽略的銷
售渠道。

購物頻率超歐美兩三倍
邱麗萍於《貿發局中小企月刊》中表示，相對一

些成熟的消費市場，內地消費者更熱衷於網上購
物。普華永道的調查顯示，內地消費者網上購物的
頻率是歐洲大陸消費者的3倍、美國和英國消費者
的2倍。其原因可能是由於內地幅員遼闊，只有少
數大企業或國際品牌能建立覆蓋全國的銷售網，通
過網上銷售平台，消費者可以在網上購買其他城市
出售的產品。

網購用戶滲透率升至38%
邱麗萍特別指出，內地二三線城市的消費者通過

網購，可隨時隨地購買只在一線城市開設銷售點的
產品，雖然網絡營銷在內地仍在發展階段，但網購
用戶滲透率已由2007年的22%上升至2011年的
38%。她認為，內地網購用戶的收入上升，消費潛
力提高，對中高端的產品需求亦有可能增加，拓闊
港商在網購市場的挖潛空間。
有調查發現，近年消費者在網上瀏覽商品的方式

有所改變，以往消費者對購物網站不太熟悉，需要
利用百度、搜狐等通用搜索引擎搜尋網店或商品，
但現在一些購物網站，如淘寶網、京東商城已建立
知名度，消費者會直接登入購物網站，並利用購物
網站內的搜索工具尋找自己需要的產品或品牌。
邱麗萍表示，網購經驗不足一年的消費者在購物

前，傾向利用通用搜索引擎搜尋，隨 網購經驗增
加，更多用戶會使用購物網站內的搜索工具搜尋，所以港商在
受歡迎的購物網站內建立網店，可以增加被消費者「發現」的
機會。但企業必須對其產品提供清晰的分類和細化到位的描
述，才能提升真正買家的點擊率和增加交易成功的機會。

年輕人為主 男性佔比略高
根據艾瑞諮詢的研究報告，2011年中國內地網購用戶的男性

比例略高於女性（52:48）。網購用戶以18至30歲的年輕人為
主，達60.8%；但18歲以下的網購用戶比例則有所下降。而內
地網購用戶選擇網購的首要原因是「與實體店相比，價格便宜」
（48.4%）；其次是「方便快捷，可送貨上門」（25.7%）、「款
式多」（13.1%）等。內地網購消費者主要是年輕一群，收入較
低，約一半網購用戶月收入為1,000至3,000元；但由於年輕人
沒有家庭負擔，可支配收入比例相對較高，購買力亦不俗。月
收入在5,000元以上的網購用戶，比例由2010年的9.7%上升至
2011年的13.7%。

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）第九屆中國國際中小
企業博覽會組委會22日在廣州開幕。第九屆中博會對主賓國
機制進行了改革，形成聯合主辦國機制，今年更首次邀請越
南和厄瓜多爾擔任第九屆中博會的聯合主辦國。同時，還首
次邀請到了拉丁美洲厄瓜多爾、巴西、智力等國參展，填補
了以往拉美國家的參展中博會的空白。在目前中日關係比較
敏感的時刻，共有19家日資機構參展，組委會表示將保障日
資機構參展順利。

厄瓜多爾等拉美多國首參展
此次中博會邀請越南和厄瓜多爾擔任第九屆中博會的聯合

主辦國，越南參展面積為3000平方米，厄瓜多爾參展面積
1000平方米，兩個聯合主辦國還將在中博會期間舉辦多項配
套活動。本屆中博會上，厄瓜多爾的企業代表團帶來了包括
香蕉、水產品、咖啡、可可、鮮花、巧克力、罐裝食品、皮
具、軟件、旅遊等產品，希望能在中國尋求商機。

越粵進出口近年保持30%增長
越南工業貿易部副部長阮成邊介紹，越南與廣東之間的經

貿合作關係近年來取得驕人業績，過去三年，越南與廣東進
出口金額年均增長速度達30%以上，廣東與越南之間的雙向
貿易金額已經佔越南與中國之間雙向貿易金額20%以上的比
重。他認為，越南與中國的合作乃至越南與廣東的合作空間
是很大的，並有美好的前景。中博會將成兩國企業界克服當
前挑戰、共同推動互利共贏的好機會和重要橋樑。
此外，本屆中博會設有日本展區，共24個展位。受到目前

中日局勢的影響，記者現場注意到，參觀該展區的觀者寥
寥。日本展區主要由珠三角及香港的19家日資機構、團體、
企業組成。包括食品、機械、電子部件、觀光、物流、生活
用品等領域的製造業和服務業的企業。在目前中日關係比較
敏感的時候，組委會表示已提早準備了預案，將保障日資機
構參展順利。
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信誠證券董事譚灼耀表示，該行當
初對人民幣期貨的評估，預料是

一種慢熱型產品，推出一段時間也未
必見成績，但該行在上周的五個交易
日中，每日均有客戶買賣人民幣期貨
合約，以新產品來說已算是不錯了。
由於美國推出QE3，料人民幣兌美元匯
價的波動會擴闊，增加投資者獲利空
間，待投資者習慣後，交投會不斷增
加。

首周僅為NDF一日成交額1/15
他又指，目前要對沖人民幣匯價的

風險，主要依靠在銀行買賣不交收人
民幣遠期合約(NDF)，有關成交每日大
約有20億美元左右，規模相當於2,000
張港交所推出的人民幣期貨合約。由
於NDF差價較闊，操作也不透明，只
要港交所的人民幣期貨成交逐漸增
加，將有望取代NDF成為離岸人民幣
定價的最權威工具。
過去港交所曾推出多種期貨產品，

例如黃金期貨、股息期貨等，但市場
迴響相當細，究其原因，同樣是因為
成交不夠活躍所致。耀才證券(1428)行
政總裁陳啟峰就直言，本港沒有24小時
的期市，是很影響本港期貨市場的發
展。

他表示，相對於黃金及股息期貨，
本港的人民幣交收期貨具有更大的競
爭優勢，畢竟香港暫時是全球唯一一
個人民幣離岸中心，但隨 愈來愈多
金融機構推出人民幣期貨產品，例如
芝加哥商品交易所(CME)將會推出相同
產品，每張合約規模同樣為10萬美元，
但相對港交所推出的1年期產品，CME
的產品適用於3年期標準合約，此外還
添加1萬美元的電子微型期貨，以增加
對零售交易商的吸引力。

券商：需快推夜市搶海外客
最致命的是CME是全日24小時交

易，港交所卻會休市，由於QE3等對市
場影響巨大的政策皆於美國時間宣
布，港交所的營業時間非常「蝕底」，
所有外國的投資者都只能「幫襯」
CME等市場，變相令有關產品的成交
難以增加。故陳啟峰認為，港交所要
盡快推出期貨夜市，否則一切免談。
他又指，內地經濟最近表現不濟，

影響了市場對人民幣的升值預期，對
有關產品的發展也有打擊，現時炒賣
外匯的投資者會以澳元及紐元為主要
對象，做人民幣貿易生意的廠家，也
只會長線地持有少量人民幣期貨合約
做對沖，炒家則缺乏興趣。

人幣升值預期降 削弱吸引力
有外匯業分析師表示，美國宣布推

出QE3，將導致美元再次大幅貶值，其
他貨幣將相對升值，人民幣兌美元匯
價理論上會走俏，惟升幅能否追得上
澳元、紐元等貨幣，還要需時觀察。
但他指出，過去美國推出QE1及QE2期
間，人民幣其實一直保持升勢。至於
QE3的推出，會否再次令人民幣升值，

則要視乎QE3會歷時多久，以及中國經
濟的增長率和對外貿易情況。
現時市場已預期中國經濟增長會持

續放緩，外資對進入中國投資的興趣
漸減。加上歐洲經濟持續不景，使中
國進出口表現疲弱，市場對人民幣的
需求也因而下降。在目前經濟環境
下，中央相信也不願看到人民幣升
值，從而打擊出口，故難怪市場對人
民幣期貨的反應頗冷淡。

香港文匯報訊（記者 孫雪、實習記者 曾萍 南寧報

道）21-25日第九屆中國—東盟博覽會輕工展在中國
—東盟商品交易中心（南寧華南城）隆重舉行。本屆
輕工展圍繞中國—東盟商品交易中心發展規劃與合作
方向等主題策劃了中國—東盟商會領袖論壇，論壇圍
繞如何提升行業合作、推進互聯互通、共同推進中國
—東盟商品交易中心的建設等議題進行充分的交流和
探討。

產品互補性強 合作前景廣闊
據介紹，「中國—東盟商會領袖論壇」 是為搭建

行業合作平台、凝聚行業合力、推進務實合作、實現
合作共贏而服務的。廣西壯族自治區主席馬飆表示，

中國與東盟雙方輕工產品互補性強、市場需求量大，
面臨 廣闊的合作前景，加強中國和東盟商會間的交
流合作，不僅有利於增加各國企業的貿易機會，同時
中國與東盟合作中企業普遍遇到的問題，也可以借助
商會的力量去解決。此外，商會還可以幫助企業尋找
新的商機，拓寬合作領域。
據悉，本屆輕工展設七大展區，共有1696個展位，

涵蓋輕工業所有優勢領域。東盟十國參展商首次齊聚
華南城，緬甸、韓國、越南、老撾、尼泊爾等境外展
團展覽面積超過展覽總面積的20%。此外，中國—東
盟文化藝術論壇、中醫藥服務貿易合作論壇、華南城
東盟汽車展銷會等一系列活動也在南寧華南城同時舉
辦。
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人民幣貨幣期貨上周成交表現
日期 成交合約 未平倉合約 當日即月合約

(張) (張) 結算價(人民幣/美元)
17/9 415 233 6.3391

18/9 210 302 6.3408

19/9 310 438 6.3355

20/9 310 632 6.3330

21/9 116 632 6.3289

製表：香港文匯報記者 周紹基

19日資參展中博會 參觀者寥


